

Huttwiler Dampftage am 7. und 8. Oktober 2017

20 Jahre VHE und die Huttwiler Dampftage

Fotos: Marco Schaffner



Ein Dampfzug mit der LHB Ed 3/4 11 mit einem «Gmp» kurz vor Griesbach.



Im Depot warten Modelleisenbahnanlagen auf interessierte Besucher/innen.



Das Schnauzenpostauto fährt von Huttwil über die Fritzenfluh nach Sumiswald.

Öffentliche Zubringerfahrt mit dem DVZO

Der DVZO bietet zwei Fahrten an: Bauma–Huttwil am 6. Oktober und die Retourfahrt am 9. Oktober. Interessierte können entweder an der ganzen Fahrt teilnehmen oder an einem der zahlreichen Stopps zusteigen und wieder aussteigen. Als kleine Einlage wird den Passagieren nebst der Verpflegung im Buffetwagen auch ein Mittagessen, wie z.B. Gegartes aus der Rauchkammer, aus der Dampflok serviert!

Weitere Infos unter: <https://dvzo.ch/huttwil>

Interessierte melden sich per Mail bei Jürg Hauswirth: jrg.hauswirth@bluewin.ch

Der in Huttwil domizilierte Verein Historische Eisenbahn Emmental (VHE) wurde in seiner heutigen Form am 25. Oktober 1997 gegründet. Der Verein setzt sich seit vielen Jahren ehrenamtlich und unentgeltlich für den Erhalt des historisch wertvollen Eisenbahnrollmaterials ein, welches teilweise seit über 100 Jahren durch das Emmental und den Oberaargau fährt. Gefeiert wird das Jubiläum am 7. und 8. Oktober 2017, anlässlich der beliebten Huttwiler Dampftage.

Bereits lange vor 1997 gab es in Huttwil eine Gruppe von interessierten Mitarbeitern der damaligen Vereinigten Huttwil-Bahnen (VHB), später Regionalverkehr Mittelland (RM), welche die Dampflok-Kultur in Huttwil am Leben erhalten wollten. Zur internen Mitarbeitergruppe gesellten sich nach und nach weitere, aussenstehende und interessierte Personen. Daraus wurde die damalige Eurovapor, Sektion Emmental, gegründet, aus welcher 1997 die Vereinigten Dampf-Bahnen (VDB), heute der VHE wurde. Die Ziele der damaligen internen Arbeitsgruppe sind dieselben geblieben, wie sie heute beim VHE angestrebt werden, nämlich die betriebsfähige Erhaltung von historischen Triebfahrzeugen mit passendem Wagenmaterial sowie deren Betrieb. Heute zählt der Verein 150 Mitglieder, wovon rund 10% aktiv am Unterhalt und bei der Durchführung von Fahrten mitarbeiten. Am historischen Rollmaterial wird jeweils am Dienstag und Samstag im ehemaligen VHB-Depot in Huttwil gearbeitet. Monatlich werden je nach Jahreszeit rund zwei bis drei öffentliche oder gecharterte Extrazüge geführt.

Der Fahrbetrieb sowie die Wirkungsstätte des VHE können an den diesjährigen Huttwiler Dampftagen hautnah miterlebt werden. Es verkehren bis zu 15 öffentliche Dampf- und Elektrozüge pro Tag. Als Geburtstagsgratulanten dürfen drei befreundete Vereine in Huttwil begrüßt werden. Am Samstag steht der Besuch des Vereins Pendelzug Mirage (VPM) auf dem Programm. Am Samstag und Sonntag wird uns als zweiter Gratulant der Dampfbahn-Verein Zürcher Oberland (DVZO) besuchen. Der DVZO reist mit einer seiner historischen Dampfzugskompositionen aus dem Zürcher Oberland an. Als dritter Gratulant wird am Sonntag der Verein Dampfbahn Bern (DBB) mit seinem Dampfzug die Huttwiler Dampftage besuchen. Durch die Besuche der drei Eisenbahnvereine kommt es zu sehr seltenen und äusserst interessanten Dampf- und Elektroloks-Begegnungen.

In Huttwil erwartet die Gäste im Depot eine lebhafte Ausstellung von Modelleisenbahnanlagen in verschiedenen Baugrössen. Eine Modelleisenbahnbörsen bietet Gelegenheit zum Feilschen um das in der Sammlung noch fehlende Model. Vereinseigenes Rollmaterial steht zur Besichtigung vor und im Depot. Um sich vor oder nach den vielen Attraktionen stärken zu können, steht wiederum der beliebte Festwirtschaftsbetrieb mit feinen Grilladen und einem grosszügigen Kuchen- und Tortenbuffet zum Geniessen bereit.

VHE

Weitere Infos unter www.vhe-emmental.ch.